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Конференция Южно-Российской Парламентской Ассоциации 

приступила к работе 

Сегодня в Майкопе открылась XXXVIII Конференция ЮРПА. Ее организатором 

является Государственный Совет-Хасэ Республики Адыгея, который возглавляет 

Владимир Нарожный. За два дня депутаты из 12 регионов РФ и Республики Абхазия 

намерены рассмотреть порядка 70 обращений и инициатив, адресованных 

федеральным органам государственной власти. Волгоградской областной Думой 

подготовлено четырнадцать обращений. Их реализация будет способствовать 

социально-экономическому развитию, защите прав и интересов граждан.  

Парламентарии Юга России и Республики Абхазия обсудят предложения по изменению 

бюджетного, налогового, жилищного, природоохранного законодательства, вопросы 

экономики, здравоохранения, образования, социальной защиты населения, 

государственного строительства и местного самоуправления. В центре внимания также 

будут вопросы реализации ключевых положений Послания Президента Федеральному 

Собранию, в том числе обеспечения финансовой стабильности и социально-

экономического развития регионов в новых условиях, а также развития новых регионов, 

их интеграции в единое экономическое и правовое пространство страны.  

«ЮРПА – это эффективная форма межпарламентского взаимодействия. На  конференциях 

депутаты заксобраний Юга России обсуждают актуальные для регионов задачи и 

механизмы их решения, – отметил председатель Волгоградской областной Думы 

Александр Блошкин. – В ходе открытого диалога вырабатываются перспективные 

нормотворческие инициативы, которые в качестве консолидированного мнения 

участников Южно-Российской Парламентской Ассоциации направляются для 

рассмотрения федеральным органам власти. Наши предложения нацелены на 

совершенствование правовой базы в интересах развития страны и повышения качества 

жизни граждан, поэтому многие из них принимаются во внимание Правительством и 

Федеральным Собранием. Уверен, что и открывшаяся сегодня Конференция ЮРПА также 

будет иметь положительные результаты».  

Волгоградской областной Думой подготовлено четырнадцать проектов обращений. В том 

числе – о дополнительных мерах поддержки инвалидов боевых действий и членов семей 

участников специальной военной операции, льготном лекарственном обеспечении 

граждан, совершенствовании правового регулирования в сферах переселения из 

аварийного жилья, обращения с животными, охраны прилегающих к водоемам 

территорий, института единого налогового счета. Также внесены инициативы, 

направленные на развитие овощеводства, семейного предпринимательства, экскурсионной 

деятельности, экономию средств жильцов при оплате коммунальных услуг, 

упорядочивание срока полномочий мирового судьи при его повторном назначении, 

решение проблемы повышенного шумового воздействия в населенных пунктах, 

прилегающих к железной дороге.  

Сегодня пройдут заседания восьми отраслевых комитетов ЮРПА. Кроме того, впервые 

состоится заседание специальной комиссии ЮРПА по вопросам социальной адаптации 

военнослужащих, делам ветеранов и патриотическому воспитанию, которая была 

сформирована в ходе предыдущей встречи парламентариев. На завтра, 19 мая, намечено 

проведение Конференции Южно-Российской Парламентской Ассоциации.  



Напомним, что в состав Южно-Российской Парламентской Ассоциации входят 

законодательные собрания восьми регионов Южного федерального округа – 

Волгоградской, Астраханской, Ростовской областей, Краснодарского края, республик 

Калмыкия, Адыгея, Крым и города Севастополя, а также пять ассоциированных членов: 

Дума Ставропольского края, Народное Собрание Республики Ингушетия, Народное 

Собрание (Парламент) Карачаево-Черкесской Республики, Парламент Республики 

Северная Осетия-Алания, Народное Собрание – Парламент Республики Абхазия.  
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Председатель Государственного Совета-Хасэ Республики 

Адыгея встретился с руководителями парламентских 

делегаций 

Сегодня председатель Государственного Совета-Хасэ Республики Адыгея Владимир 

Нарожный провел встречу с руководителями парламентских делегаций Южно-

Российской Парламентской Ассоциации. Он приветствовал собравшихся от имени 

главы Республики Адыгея Мурата Кумпилова.  

Участники обсудили вопросы, касающиеся совершенствования законодательства, 

социальной поддержки отдельных категорий граждан, экономического развития регионов.  

Руководителям делегаций, в том числе председателю Волгоградской областной Думы 

Александру Блошкину, были вручены юбилейные медали «100-летие образования 

Республики Адыгея».  

В свою очередь спикер регионального парламента Александр Блошкин передал главе 

Республики Адыгея Мурату Кумпилову и председателю кабинета министров Республики 

Адыгея Анзауру Керашеву памятные знаки губернатора Волгоградской области «80 лет 

Победы в Сталинградской битве».  

«Жители Адыгеи во время Сталинградской битвы в составе разных воинских частей и 

соединений героически сражались за наш город, приближая Великую Победу. На 

сталинградской-волгоградской земле свято чтят подвиг защитников Отечества, 

преклоняются перед их самоотверженностью, доблестью и отвагой», - сказал Александр 

Блошкин.  

Отметим, что на территории историко-мемориального комплекса на Мамаевом кургане 

установлена памятная стела в честь погибших в боях за Сталинград жителей Адыгеи. С 

инициативой об увековечении памяти земляков выступил совет ветеранов Республики. 

Торжественное открытие стелы состоялось 23 июля 2020 года. Она выполнена в виде 

раскрытой Книги Памяти. Надписи на русском и адыгейском языках гласят: «Вечная 

слава сыновьям и дочерям Адыгеи – защитникам Сталинграда».  
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На Центральном мемориале Майкопа почтили память 

погибших воинов 



Торжественная церемония возложения цветов и венков к Вечному огню состоялась 

сегодня на Центральном мемориале города Майкопа. Председатель Волгоградской 

областной Думы Александр Блошкин и руководители парламентских делегаций 

Южно-Российской Парламентской Ассоциации почтили память защитников 

Родины, погибших в годы Великой Отечественной войны.  

Присутствующие почтили минутой молчания память павших героев и возложили цветы.  

Отметим, монумент был построен в 1927 году жертвам белогвардейского террора. В 1967 

году здесь провели реконструкцию, и был зажжен Вечный огонь. Памятник стал местом 

проведения основных мероприятий, посвященных Великой Победе.  

Напомним, сегодня в городе Майкопе свою работу начала XXXVIII Конференция Южно-

Российской Парламентской Ассоциации. Организатором выступает Государственный 

Совет-Хасэ Республики Адыгея. В мероприятиях Конференции принимают участие 

депутаты 12 законодательных собраний Юга России и Республики Абхазия.  
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За нарушение требований к содержанию животных 

предлагается установить административную ответственность 

За несоблюдение требований к содержанию животных необходимо применять меры 

административного воздействия. Граждане должны нести ответственность за своих 

питомцев, - считают волгоградские парламентарии.    

Предложения по вопросу совершенствования нормативного регулирования деятельности 

по обращению с животными обсудили сегодня участники заседания комитета Южно-

Российской Парламентской Ассоциации по аграрным вопросам и природопользованию. 

Они были подготовлены двумя комитетами Волгоградской областной Думы – по охране 

окружающей среды и природопользованию под председательством Ирины Соловьевой и 

по аграрной политике и земельным отношениям под председательством Владимира 

Ефимова.  

Региональные парламентарии, в частности, обратили внимание на то, что в Кодексе 

Российской Федерации об административных правонарушениях не предусмотрена 

ответственность за ненадлежащее содержание домашних животных, а также нарушения 

при осуществлении деятельности по обращению с животными без владельцев.  

«Отсутствие такой нормы в Кодексе об административных правонарушениях не позволяет 

применить меры административного воздействия к недобросовестным владельцам, 

которые не соблюдают требований к содержанию своих питомцев: не обеспечивают им 

надлежащий уход, выгуливают в неположенном месте, а порой и просто выбрасывают на 

улицу как ненужную вещь. Такая безответственность и жестокость наносит вред не 

только животным, но и создает угрозу для жизни и здоровья окружающих людей», - 

подчеркнула председатель комитета Волгоградской областной Думы по охране 

окружающей среды и природопользованию, руководитель Экологического совета при 

региональном парламенте Ирина Соловьева.  



По словам депутата, сегодня, когда в большинстве субъектов Российской Федерации 

отмечается сложная ситуация с безнадзорными животными, необходимо как можно 

быстрее устранить этот пробел в законодательстве.  

Участники заседания предложили поддержать инициативу волгоградских коллег и 

рекомендовали XXXVIII Конференции Южно-Российской Парламентской Ассоциации 

принять обращение к Государственной Думе ФС РФ о необходимости совершенствования 

регулирования деятельности по обращению с животными.  
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Волгоградские парламентарии предложили скорректировать 

механизм применения единого налогового счета 

Комитет Южно-Российской Парламентской Ассоциации по бюджету, налогам и 

собственности под председательством Михаила Струка одобрил предложения, 

подготовленные Волгоградской областной Думой, по вопросу совершенствования 

механизма учета и распределения налоговых доходов бюджетной системы РФ в 

связи с введением института единого налогового счета.  

В соответствии с Налоговым кодексом РФ с 1 января этого года перечисление налогов и 

сборов осуществляется налогоплательщиками на единый налоговый счет (ЕНС) в форме 

единого налогового платежа (ЕНП) в установленные сроки. Не позднее 25 числа подаются 

декларации (расчеты), не позднее 28-го – производится платеж. Налоговые органы на 

основе полученных от налогоплательщиков документов самостоятельно засчитывают 

поступления ЕНП в счет уплаты разных видов налогов (НДС, НДФЛ, налога на прибыль, 

акцизов, страховых взносов и т.д.) и представляют в казначейство распоряжение о 

перечислении средств в доход соответствующих бюджетов. В случае переплаты 

формируется распоряжение о возврате из бюджетов излишне уплаченных сумм. При этом 

сроки для указанных действий налоговых органов нормативно не установлены.  

Как подчеркнул председатель комитета Южно-Российской Парламентской Ассоциации по 

бюджету, налогам и собственности, руководитель комитета Волгоградской областной 

Думы по бюджетной и налоговой политике Михаил Струк, данное обстоятельство 

приводит к неравномерному поступлению доходов в бюджеты, в результате чего 

субъекты РФ испытывают сложности со своевременным исполнением своих обязательств 

по социально значимым и первоочередным расходам. Наряду с этим также возникают 

затруднения с возвратом излишне уплаченных (взысканных) платежей. Так, в период 

изъятия переплат по налогам многие регионы вынуждены привлекать средства 

бюджетных кредитов, что ведет к дополнительным расходам на обслуживание долговых 

обязательств.  

В своем обращении к Правительству России волгоградские парламентарии предложили, в 

частности, рассмотреть возможность  установления срока предоставления налоговыми 

органами в казначейство распоряжений о перечислении средств в соответствующие 

бюджеты − не позднее одного рабочего дня со дня поступления средств от 

налогоплательщиков на ЕНС при наличии деклараций. Кроме того, предлагается 

рассмотреть альтернативные варианты возврата излишне уплаченных платежей, а также 

установить более ранние сроки предоставления налогоплательщиками в налоговый орган 

деклараций (не позднее 20 числа) и перечисления ЕНП (не позднее 23 числа).  



Участники заседания рекомендовали XXXVIII Конференции Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации поддержать инициативу волгоградских коллег.  
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ЮРПА рассматривает обращение о выделении субсидий 

производителям рассады 

Волгоградские парламентарии предлагают установить меры господдержки 

производителям овощной рассады. Данная инициатива сегодня одобрена комитетом 

ЮРПА по аграрным вопросам и природопользованию и будет обсуждаться на 

пленарном заседании XXXVIII Конференции Южно-Российской Парламентской 

Ассоциации.  

В настоящее время тепличная отрасль России активно развивается, в том числе в 

регионах, входящих в состав Южного и Северо-Кавказского федеральных округов.  

Депутаты Волгоградской областной Думы подготовили проект обращения ЮРПА к 

Правительству РФ, в котором предложено включить производителей рассады в число 

получателей субсидий на производство овощей защищенного грунта с применением 

технологии досвечивания. В документе подчеркивается, что многие тепличные хозяйства, 

использующие искусственное освещение, приобретают для своих целей уже готовую 

рассаду. При этом им выделяется господдержка из расчета на 1 тонну выращенных 

овощей. По действующей формуле такую субсидию не могут получить производители 

рассады, хотя они и являются исходным звеном овощеводческой цепочки.  

«На наш взгляд, было бы целесообразно и справедливо, если этой мерой поддержки также 

пользовались аграрии, которые специализируются на выращивании овощной рассады с 

применением электрической досветки, – считает председатель комитета Волгоградской 

областной Думы по аграрной политике и земельным отношениям Владимир Ефимов. – В 

целом расходы на электричество и отопление сейчас составляют до половины 

себестоимости тепличных овощей. От величины энерготарифов и государственной 

поддержки во многом зависит конкурентоспособность продукции нашего АПК и 

обеспечение продовольственной безопасности страны».    

Обсуждаемая инициатива предусматривает, что субсидии производителям овощной 

рассады будут рассчитываться, исходя из объема, измеряемого в корнях рассады, 

выращенной на площадях с использованием технологии досвечивания.  

Профильный комитет ЮРПА рекомендовал XXХVIII Конференции Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации принять данное обращение к Правительству РФ.  
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Областные депутаты выступили с инициативой снизить 

коммунальные платежи 

Законодательные инициативы Волгоградской областной Думы, призванные 

сократить расходы собственников жилья на общедомовые нужды в 



многоквартирных домах, обсуждались сегодня на комитете Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации по строительству, жилищно-коммунальному хозяйству, 

энергетике, транспорту и связи.  

Один из проектов обращений волгоградских парламентариев содержит предложение о 

дополнении Правил предоставления коммунальных услуг собственникам и пользователям 

помещений в МКД.  

Напомним, что с 1 сентября 2022 года изменен порядок расчетов платы за коммунальные 

ресурсы, потребляемые при содержании и использовании общего имущества в 

многоквартирных домах. С этого времени жители тех МКД, которые оснащены 

коллективными приборами учета, оплачивают весь ресурс, поступивший в дом. Размер 

платы за общедомовые нужды рассчитывается следующим образом: объем, определенный 

показаниями общедомового прибора учета, минус сумма объемов, потребленных в жилых 

и нежилых помещениях. Полученный остаток делится между всеми собственниками 

пропорционально занимаемой площади.  

Действующей нормой также определено, что при отсутствии в квартире счетчика жильцы 

оплачивают коммунальную услугу по холодному и горячему водоснабжению, 

электроэнергии исходя из соответствующего норматива потребления с применением 

повышающего коэффициента.  

Таким образом, формируется разница между размером платы, которая направляется 

ресурсоснабжающей организации за конкретный вид поставляемого коммунального 

ресурса (согласно показаниям общедомового прибора учета), и платой за коммунальную 

услугу с применением повышающего коэффициента, полученной от собственников 

помещений в многоквартирных домах.  

«По закону эта разница является доходом ресурсоснабжающей организации. Выходит, она 

получает доход дважды: ей уже заплатили жильцы по показаниям общедомовых приборов 

учета, плюс предусмотрена оплата за повышающий коэффициент, - пояснила 

председатель комитета Волгоградской областной Думы по жилищно-коммунальному 

хозяйству, жилищной политике и строительству Валентина Гречина. - Мы считаем, что 

доход от повышающего коэффициента должен направляться на уменьшение расходов 

граждан на оплату общедомовых нужд. Это более справедливо, так как расходы за 

сверхнормативное потребление по новому порядку оплачивают жильцы дома».  

В связи с этим волгоградские парламентарии выходят к Правительству РФ с инициативой 

– рассмотреть вопрос о дополнении Правил предоставления коммунальных услуг 

собственникам и пользователям помещений в МКД положением о направлении средств, 

полученных в качестве разницы при расчете размера платы за коммунальные услуги с 

применением повышающих коэффициентов, на погашение обязательств собственников 

помещений по оплате коммунальных ресурсов на содержание общего имущества в 

многоквартирном доме.  

Волгоградской областной Думой также подготовлен проект обращения к Правительству 

РФ в части изменения алгоритма расчета норматива отведения сточных вод, 

используемых на содержание общего имущества в МКД, а также соответствующей платы.  

В настоящее время законодательно установлено, что норматив потребления этой 

коммунальной услуги определяется путем суммирования нормативов потребления 

холодной и горячей воды (по аналогии с жилыми помещениями). На практике же вода для 



общественных нужд – полива зеленых насаждений и заливки катков - как правило, не 

попадает в общедомовую систему канализации. Кроме того, в большинстве МКД вообще 

отсутствует возможность слива воды в централизованную систему водоотведения при 

выполнении работ по содержанию общедомового имущества. По мнению депутатов 

облдумы, действующая методика расчета должна быть скорректирована с учетом 

особенностей использования ресурса и конструктивных возможностей дома.  

Аналогичным образом должен быть пересмотрен и порядок расчета платы за отведение 

сточных вод. Простое суммирование объемов холодного и горячего водоснабжения по 

общедомовым счетчикам не отражает реальной картины и ведет к необоснованным 

расходам жильцов. В качестве альтернативы волгоградские парламентарии предлагают 

два возможных варианта расчета. В случае оборудования МКД коллективным прибором 

учета сточных вод – исходя из его показаний за вычетом индивидуального потребления. 

Если же общедомовой счетчик отсутствует, формирование платы может осуществляться 

на основе норматива отведения сточных вод на содержание общедомового имущества в 

зависимости от конструктивных особенностей и оснащенности многоквартирных домов.  

«Все представленные инициативы направлены на сокращение платы граждан за жилищно-

коммунальные услуги, - отметила председатель профильного комитета Волгоградской 

областной Думы Валентина Гречина. – Мы предварительно обсуждали данные вопросы 

с общественными организациями, экспертами, органами исполнительной власти, 

жилищного надзора, общественного контроля. Эти темы не раз поднимались в 

обращениях граждан, на встречах наших депутатов с жителями, советами 

многоквартирных домов. Думаю, что наши обращения актуальны не только для 

волгоградского региона и поэтому найдут поддержку коллег-парламентариев Юга 

России».  

Комитет по строительству, жилищно-коммунальному хозяйству, энергетике, транспорту и 

связи ЮРПА одобрил предложения регионального законодательного собрания. Завтра 

инициативы будут обсуждаться на XXXVIII Конференции Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации.  

 

18.05.2023 

Депутаты облдумы выступают за расширение мер поддержки 

участников СВО и их семей 

Сегодня на заседании комитетов ЮРПА по социальной политике, труду и 

здравоохранению, а также по межнациональным отношениям, межпарламентским 

связям, физической культуре, спорту, туризму и делам молодежи волгоградские 

парламентарии представили проекты обращений к федеральным органам власти, 

направленные на совершенствование системы социальной поддержки ветеранов 

боевых действий, участников специальной военной операции и их семей.  

Так, на комитете Южно-Российской Парламентской Ассоциации по социальной политике, 

труду и здравоохранению рассмотрен проект обращения к Правительству РФ, Совету 

Федерации и Государственной Думе по вопросу обеспечения инвалидов боевых действий 

за счет федерального бюджета автомобилями с ручным управлением. Как отмечается в 

документе, оказание всесторонней поддержки участникам специальной военной 

операции, инвалидам боевых действий, семьям защитников Отечества – задача, 

поставленная на государственном уровне.  



Согласно федеральному законодательству обеспечение инвалидов боевых действий 

спецавтотранспортом в настоящее время не предусмотрено. Между тем автомобиль с 

ручным управлением дает возможность свободного перемещения, что в свою очередь 

помогает успешной комплексной реабилитации человека, решает многие организационно-

бытовые вопросы и в целом способствует участию в общественной, профессиональной и 

иной деятельности.  

Действующей нормой субъектам РФ дано право устанавливать для отдельных категорий 

граждан дополнительные меры социальной поддержки. По инициативе губернатора 

Андрея Бочарова в Волгоградской области уже принято законодательное решение: за 

счет бюджета региона предусмотрено обеспечение автотранспортом с ручным 

управлением участников боевых действий, имеющих инвалидность из-за военной травмы.  

Однако бюджетные возможности субъектов РФ не одинаковы, отличаются друг от друга и 

региональные нормы, определяющие механизмы помощи данной категории граждан. Все 

это ставит в неравное положение инвалидов боевых действий, проживающих на разных 

территориях.  

Учитывая высокую социальную значимость вопроса, Волгоградская областная Дума 

выступила с инициативой рассмотреть возможность внесения изменений в федеральное 

законодательство, направленных на обеспечение по медицинским показаниями инвалидов 

боевых действий за счет средств федерального бюджета легковыми автомобилями с 

ручным управлением при отсутствии противопоказаний к вождению.  

«Мы считаем необходимым закрепить это положение на федеральном уровне, - 

подчеркнул председатель комитета Волгоградской областной Думы по труду, социальной 

политике, вопросам семьи и делам ветеранов Евгений Кареликов. - Чтобы независимо от 

места проживания граждане, исполнившие свой воинский долг и получившие 

инвалидность в ходе боевых действий, имели право на предоставление им в качестве 

средства технической реабилитации специальный автотранспорт. Это предложение 

особенно актуально сегодня, когда идет специальная военная операция, и на защите 

интересов Родины стоят представители всех субъектов Российской Федерации. Наша 

общая обязанность – обеспечить им в равной степени максимальную поддержку 

государства».  

Еще одна законодательная инициатива волгоградцев обсуждалась на комитете ЮРПА по 

межнациональным отношениям, межпарламентским связям, физической культуре, спорту, 

туризму и делам молодежи. Речь шла о расширении мер поддержки членов семей 

участников специальной военной операции.  

Стоит сказать, что в Волгоградской области действует целый комплекс региональных мер 

помощи родным и близким защитников Отечества, включая возможность на 

безвозмездной основе посещать проводимые государственными организациями культуры 

и искусства Волгоградской области (за исключением музеев) платные мероприятия - 

спектакли, концерты, выставки и др.  

Остается нерешенным вопрос с льготным посещением музеев. В соответствии с 

федеральным законодательством право на бесплатное посещение государственных и 

муниципальных музеев предоставляется лицам, не достигшим восемнадцати лет, а также 

обучающимся по основным профессиональным образовательным программам. Кроме 

того, при организации платных мероприятий учреждения культуры могут устанавливать 

льготы для отдельных категорий: детей дошкольного возраста, обучающихся, инвалидов и 



военнослужащих, проходящих военную службу по призыву. Таким образом, на 

федеральном уровне установлен перечень лиц, которым гарантируется право на 

бесплатное посещение музеев.  

Волгоградские законодатели считают, что этот список целесообразно расширить. В 

проекте обращения к Государственной Думе – предложение рассмотреть возможность 

законодательно установить на федеральном уровне право на бесплатное посещение 

государственных и муниципальных музеев членам семей военнослужащих - участников 

СВО, в том числе погибших защитников Родины.  

«В Волгоградской области есть не только региональные и муниципальные музеи, но и 

один из самых известных в стране музейных комплексов федерального значения – 

Государственный историко-мемориальный музей-заповедник «Сталинградская битва», – 

отметила председатель комитета Волгоградской областной Думы по культуре, делам 

национальностей и казачества, вопросам общественных объединений, религиозных 

организаций и информационной политики Татьяна Бухтина. – Музей-заповедник ведет 

большую просветительскую работу, организует очень интересные выставочные проекты, 

которые постоянно обновляются. Очень хочется, чтобы эти мероприятия, как и 

экспозиции многих других музеев нашей области, стали доступны для бесплатного 

посещения семьям наших бойцов, выполняющих задачи СВО. Уверена, что данная тема 

актуальна для всех регионов России».  

Комитеты ЮРПА одобрили инициативы волгоградских коллег, указанные проекты 

обращений будут включены в повестку дня XXXVIII Конференции Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации.  

 

18.05.2023 

Парламентарии приняли участие в работе профильных 

комитетов ЮРПА 

Сегодня комитет ЮРПА по законодательству, государственному строительству и 

местному самоуправлению поддержал предложение волгоградских парламентариев об 

устранении сложившегося правового пробела в федеральном законодательстве о сроке 

полномочий мирового судьи при повторном назначении до истечения первичного 

(трехлетнего)  срока полномочий. В заседании комитета приняла участие председатель 

комитета Волгоградской областной Думы по государственному строительству, местному 

самоуправлению и развитию территорий Татьяна Распутина.  

Парламентарий подчеркнула, что завтра данное обращение в Государственную Думу ФС 

РФ будет рассмотрено на XXXVIII Конференции Южно-Российской Парламентской 

Ассоциации.  

 

Сегодня на заседании комитета ЮРПА по экономической политике, промышленности и 

внешнеэкономическим связям рассмотрели инициативу Волгоградской областной Думы 

по вопросу внесения понятия «семейное предприятие» в Федеральный закон «О развитии 

малого и среднего предпринимательства в Российской Федерации». В работе комитета 

принял участие председатель комитета Волгоградской областной Думы по экономической 



политике, инновационному развитию, предпринимательству и вопросам собственности 

Станислав Коротков.  

Депутат отметил, что обособление семейного предпринимательства в отдельную 

правовую категорию на федеральном уровне позволит создать экономические, правовые и 

организационные условия для формирования развитой инфраструктуры семейного 

предпринимательства, развития семьи как среды самореализации человека, увеличения 

потенциала семьи и его использования в интересах развития общества и экономики. 

 

Председатель комитета Волгоградской областной Думы по охране здоровья Наталья 

Семёнова приняла участие в заседании комитета ЮРПА по социальной политике, труду и 

здравоохранению.  

В ходе заседания была поддержана инициатива Волгоградской областной Думы по 

вопросам льготного лекарственного обеспечения граждан при оказании медицинской 

помощи в амбулаторных условиях. 

Волгоградские парламентарии предлагают рассмотреть возможность перехода от 

принципа льготного лекарственного обеспечения отдельных категорий граждан к 

принципу обязательного лекарственного страхования граждан, предусматривающему 

возможность лекарственного обеспечения всех застрахованных граждан исходя из 

наличия заболеваний и состояний.  

Депутаты также акцентировали внимание на необходимости скорейшей разработки и 

внесения в Государственную Думу ФС РФ проекта федерального закона о лекарственном 

страховании, в котором будут закреплены полномочия по льготному лекарственному 

обеспечению как региональных, так и федеральных льготников. 

Наталья Семёнова отметила, что очень важно обеспечить соблюдение принципов 

равенства прав и доступности лекарственного обеспечения для граждан, являющихся как 

федеральными, так и региональными льготниками. 

 

Комитет ЮРПА по образованию, науке, культуре и информационной политике поддержал 

предложение Волгоградской областной Думы по вопросу внесения изменений в 

постановление Правительства Российской Федерации от 7 мая 2022 г. № 833 «Об 

утверждении Положения об аттестации экскурсоводов (гидов), гидов-переводчиков». В 

заседании комитета принял участие председатель комитета Волгоградской областной 

Думы по образованию, науке, делам молодежи, физической культуре, спорту и туризму 

Алексей Рыгин. Депутат отметил, что в сфере туризма в Российской Федерации за 

последнее время произошли коренные изменения. Развитие туристической отрасли 

происходит, с одной стороны, в социально-культурной сфере, с другой – в сфере 

предпринимательской деятельности, то есть способствует достижению как социальных, 

так и экономических целей. Однако в действующем законодательстве существует 

правовая неопределенность по ряду моментов, касающихся аттестации экскурсоводов 

(гидов). Волгоградские парламентарии предлагают внести корректировки в федеральное 

законодательство для урегулирования данных вопросов.  

 



Сегодня участники заседания комитета Южно-Российской Парламентской Ассоциации по 

аграрным вопросам и природопользованию поддержали подготовленное волгоградскими 

парламентариями обращение в Государственную Думу по вопросу совершенствования 

законодательства в целях сохранения водных ресурсов. Как отметила председатель 

комитета Волгоградской областной Думы по охране окружающей среды и 

природопользованию Ирина Соловьева, данная инициатива имеет важное значение для 

всех регионов России. Предлагается на законодательном уровне разграничить понятия 

«водохранилище», «обводненный карьер» и  «пруд». Отсутствие четких определений 

данных объектов ведет к проблемам правоприменения и возможности приобретения в 

частную собственность естественных водоемов, не подлежащих приватизации. 

 

Комитет ЮРПА по строительству, жилищно-коммунальному хозяйству, энергетике, 

транспорту и связи поддержал предложение Волгоградской областной Думы по вопросу 

правового регулирования ситуации связанной с проблемой повышенного шумового 

воздействия для населенных пунктов, прилегающих к объектам инфраструктуры 

железнодорожного транспорта.  

В заседании принял участие председатель парламентского комитета по промышленной 

политике, топливно-энергетическому комплексу, транспорту и дорожному хозяйству 

Руслан Шарифов:  

«В настоящее время при возведении социальных и жилых объектов оценка шумового 

воздействия проводится не в полном объёме. В адрес ОАО «РЖД» ежегодно поступает 

несколько сотен обращений как от жителей, так и контрольно-надзорных органов о 

фактах шумового воздействия. Для урегулирования данной ситуации необходимо на 

законодательном уровне разграничить полномочия и ответственность между владельцами 

железнодорожной инфраструктуры, перевозчиками, юридическими и физическими 

лицами, осуществляющими жилую застройку, застройку торгово-развлекательных и иных 

объектов социального назначения вблизи объектов инфраструктуры железнодорожного 

транспорта». 

 
19.05.2023 

Инициативы Волгоградской областной Думы поддержаны 

XXXVIII Конференцией ЮРПА 

Сегодня в столице Республики Адыгея – городе Майкопе - завершила свою работу 

XXXVIII Конференция Южно-Российской Парламентской Ассоциации. Ее 

участники рассмотрели порядка 70 вопросов, затрагивающих самые разные сферы 

жизнедеятельности. 

Поддержку Конференции ЮРПА получили законодательные инициативы и обращения в 

Государственную Думу, Совет Федерации, Правительство Российской Федерации, 

подготовленные региональными парламентами. В их числе и 14 обращений, 

представленных Волгоградской областной Думой. Они касались обеспечения 

автотранспортом инвалидов боевых действий; закрепления в федеральном 

законодательстве понятия «семейное предприятие»; оплаты коммунальных ресурсов, 

потребленных при содержании общего имущества в многоквартирном доме; правового 



регулирования в сфере переселения из аварийного жилищного фонда; экологической 

безопасности и санитарно-эпидемиологического благополучия населения; нормативного 

регулирования деятельности по обращению с животными; сохранения водных ресурсов; 

совершенствования механизма учета и распределения налоговых доходов в связи с 

введением института единого налогового счета; господдержки сельхозпроизводителей, 

специализирующихся на выращивании рассады для производства овощей; предоставления 

права на бесплатное посещение музеев членами семей участников СВО; льготного 

лекарственного обеспечения граждан при оказании медпомощи в амбулаторных условиях; 

мер, направленных на развитие экскурсионной деятельности; срока полномочий мирового 

судьи при повторном назначении. 

За активную и плодотворную деятельность и существенный вклад в укрепление связей 

между законодательными органами субъектов РФ почетными грамотами Южно-

Российской Парламентской Ассоциации были отмечены три депутата Волгоградской 

областной Думы: председатель комитета по охране здоровья Наталья Семёнова, 

председатель комитета по жилищно-коммунальному хозяйству, жилищной политике и 

строительству Валентина Гречина и председатель комитета по экономической политике, 

инновационному развитию, предпринимательству и вопросам собственности Станислав 

Коротков. 

Председатель Волгоградской областной Думы Александр Блошкин вручил руководителям 

парламентских делегаций Южно-Российской Парламентской Ассоциации памятные знаки 

губернатора Волгоградской области «80 лет Победы в Сталинградской битве». «Вклад в 

Сталинградскую Победу внесли представители всех республик, краев и областей нашей 

страны. Память об их мужестве и самоотверженности, стойкости и отваге должна жить 

вечно», - сказал Александр Блошкин. 

Следующая XXXIX Конференция Южно-Российской Парламентской Ассоциации 

запланирована на осень этого года. Ее организатором станет Дума Астраханской области. 

 


